
令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　３番　　中　村　純　子（一問一答）

１．能美市健康福祉センター「サンテ」について

(1)
能美市の児童虐待対
応について

令和３年度から令和５年度における児童虐待に関する
新規に受け付けた件数の推移、虐待の内容、県の児童
相談所へつないだ件数を問う。

健康福祉部長

(2)
要保護・要支援児童
について

能美市が対応する要保護・要支援児童の認定件数と対
応する職員は一人当たり何人くらいの要保護・要支援
児童を担当しているのか問う。

健康福祉部長

(3)
母子保健の相談状況
について

施設が新しく整備されたことで、利用者や相談者から
はどのような声が寄せられ、その声をどのように受け
止めているのか問う。

健康福祉部長

(4)
児童福祉の相談状況
について

養育相談、発達支援、障害児支援の７月までの相談件
数と各々に対応する職員は何人か。更に相談機能を集
約したことで何が良かったと捉えているのかを問う。

健康福祉部長

(5)
健康増進エリアの活
用について

「未病・予防ステーション」「キッチンスタジオ」の
利用状況と今後の利用計画を問う。

健康福祉部長

(6) 今後の展望について
利用者の声や見えてきた課題等を踏まえ、今後どのよ
うな点を充実し更なる利用促進、そして機能強化を図
る考えであるか問う。

市長

２．小・中学校における舞台芸術鑑賞事業について

(1)
小中学生の舞台芸術
鑑賞の機会確保につ
いて

小中学生への優れた芸術鑑賞の機会の確保について、
どのような方針であるかを問う。

教育長

令和６年９月１２日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　６番　　山　下　　　毅（一問一答）

１．北陸新幹線敦賀延伸後の能美市における現状と今後の対策について

(1)
北陸新幹線延伸が与
える本市への影響に
ついて

北陸新幹線の敦賀延伸が地元産業の振興や観光にどの
ような影響を与えると考えられるか。また、本市にお
ける具体的な効果はどの程度見込まれているのか問
う。

産業交流部長

(2)

観光資源の魅力を高
める施策やビジネス
客の利便性を向上さ
せる取組としての計
画と目指す効果につ
いて

観光資源の魅力を高める施策やビジネス客の利便性を
向上させる取組として、令和６年度にはどのような計
画があり、どのような効果を目指しているのか問う。

産業交流部長

(3)
北陸新幹線延伸によ
る市の課題と対策に
ついて

北陸新幹線の敦賀延伸により、本市に新たに生じた課
題は何か。また、課題に対する具体的な対策について
問う。

産業交流部長

(4)

市の観光アクション
プランに基づく、今
後の具体的な施策や
課題の対応について

市の観光アクションプランに基づき、新幹線開業を契
機に観光資源の活用、交通インフラ整備、プロモー
ション戦略の強化、地域との連携、そして持続可能な
観光の実現に向けた、今後の展開を問う。

副市長

２．市民の健康を守るための帯状疱疹ワクチン接種費用助成の早急な導入について

(1)
帯状疱疹ワクチン接
種の普及促進につい
て

帯状疱疹ワクチン接種の普及を促進するために、市と
してどのような啓発活動や情報提供を考えているのか
問う。

市長

(2)
帯状疱疹ワクチン接
種の助成制度を早急
に導入せよ

助成制度の導入にあたり、どのような課題や障壁があ
るのか。市民の健康を第一に考え、帯状疱疹ワクチン
接種の助成制度を早急に導入すべきと考えるが、見解
を問う。

健康福祉部長

令和６年９月１２日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１４番　　東　　　正　幸（一括質問）

１．市政における課題と次期市長選への出馬について

(1)
今後の課題を精査し
た上での施策の方針
について

これまでの事業施策の７本柱における現在の総括と評
価。そして、今後の課題を精査した上での新しい施策
や構想があるのかを問う。

市長

(2)
次期市長選への出馬
について

課題に対する施策を実現するため、３期目となる次期
市長選への出馬について意思を問う。

市長

令和６年９月１２日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１３番　　南　山　修　一（一問一答）

１．令和７年能美市長選挙への出馬について

(1)

これまでの市政運営
の自己評価と３期目
における能美市政の
舵取りについて

井出市長は、就任当初から「市民ファースト、現地現
場主義」を貫き、市政運営に反映してきた。引き続
き、能美市のトップリーダーとして牽引して行くこと
について、考えを問う。

市長

令和６年９月１２日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　２番　　荒　井　昌　宏（一問一答）

１．特別支援教育の充実について

(1)
教職員と専門スタッ
フの連携について

教育支援計画や指導計画、児童生徒等の実態把握や支
援方法、校内での役割分担について教職員と専門ス
タッフが共通理解することが必要と考えるが、市の見
解を問う。

教育長

(2)
校内の体制整備につ
いて

校内の体制整備を図る際には、教育委員会の総括的な
管理体制の下、医療的ケアを必要とする児童生徒等の
安全を最優先に考え、また教職員の負担にも十分配慮
しながら支援を行うことが必要と考えるが、市の見解
を問う。

教育長

(3)
学校作業療法室を設
置せよ

特別支援教育支援員の配置を充実し、学校作業療法室
を設置して学級全体の指導体制を強化していく必要が
あると考えるが、市の見解を問う。

教育長

２．能美市学校給食センターについて

(1)
物価高騰による給食
の質や量への影響に
ついて

物価高騰を受け、財政負担の増加で給食の質や量の低
下が懸念される。安全・安心なおいしい給食の提供は
大丈夫か、市の見解を問う。

市長

(2)
地元納入業者及び地
元食材の活用につい
て

能美市学校給食センターの運用が開始となり、地元納
入業者及び地元食材が引き続き積極的に活用されてい
るか、市の見解を問う。

教育管理局長

(3)
調理員及び学校配膳
員について

能美市学校給食センターの調理員及び、学校配膳員は
継続雇用の希望者が採用されたのか問う。

教育管理局長

３．HPVワクチン接種について

(1)
HPVワクチンキャッ
チアップ接種の周知
を徹底せよ

公費負担が終了する前に、過去にワクチン接種を３回
受けていない方への周知を徹底せよ。

健康福祉部長

(2)
公費負担が終了後も
能美市独自で接種費
用を助成せよ

９価ワクチン（シルガード９）は子宮頸がんの原因の
80％から90％を防ぐと聞いたが、公費負担終了後も助
成を行うのか、市の見解を問う。

健康福祉部長

令和６年９月１２日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　４番　　澤　田　　　貞（一問一答）

１．学校教育について

(1)
不登校児童・生徒に
ついて

学校に行きたがらない子どもに対し、地域や家庭環境
の重要性も承知の上で、教育現場からのあるべき姿を
問う。

教育長

(2) 食育の充実について
学校における食育の充実は重要性を増しており、食育
基本法に定められた「市町村食育推進計画」の策定は
基より、児童生徒の健全な食育を問う。

教育管理局長

(3) 少人数学級について
地方教育行政の実情を十分に認識されている能美市教
育委員会として、能美市内３中学校の35人学級への対
応を問う。

教育長

２．子ども・子育てについて

(1)
子ども・子育てにつ
いて

常に子どもの最善の利益を最優先とし、子どもの健全
育成の取組と、福祉の最大化の実現に向けた政策の財
源確保と、「すべての子ども」が豊かに育つことので
きる良質な育成環境の充実について問う。

市長

(2)
認定こども園等につ
いて

子育て環境の著しい変化の中で、今後の幼保連携型認
定こども園への移行と、保育士の配置方針について問
う。

健康福祉部長

３．労働環境について

(1)
職員のモチベーショ
ンについて

新規職員の採用も含め、全職員のモチベーションＵＰ
に向けた能美市の独自性を問う。また「会計年度任用
職員」の賃金・労働条件について、常勤職員と同一基
準での運用（給料表の適用、前歴換算）について問
う。

総務部長

(2) 最低賃金について

自治体が業務委託などを行う企業等において、今回の
最低賃金改定を受け、雇用の受け皿となる中小・零細
企業への業務委託の人件費の財源確保は基より、より
良い公共サービスの実現に向けた質と水準確保につい
て問う。

副市長

令和６年９月１２日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　５番　　今　尾　晃　司（一問一答）

１．能美市誕生20周年を迎えてラン＆ウォークの環境整備について

(1)
基幹道路沿線の景観
保全と魅力向上につ
いて

ランニングやウォーキングの魅力の一つに、自動車で
は気付かない風景を楽しむことができる。能美市全域
をラン＆ウォークのフィールドとして考え、基幹とな
る道路沿線の草木伐採を管理することにより、景観保
全と能美市の魅力向上、さらには交通安全の環境整備
にもつながる。令和４年度からマイシティレポートが
運用されており、道路沿線の草木伐採など道路管理の
現状について、これまでに市民から寄せられた通報へ
の対応状況を問う。

土木部長

(2)
健康ロード再整備に
よる周遊コースの構
想について

健康ロードを能美の背骨と位置づけ、手取川や能美古
墳群など市内全域での周遊コースと連結する予定につ
いて、今後どのようにコースの構想を立てるのか、方
針を問う。

健康福祉部長

(3)
能美市誕生20周年ラ
ン＆ウォークイベン
ト開催について

能美市誕生20周年を祝し、「能美市はひとつ」の機運
を醸成するイベントの一つとして、健康ロードをメイ
ンコースにした市民協働による「能美電ラン＆ウォー
ク」開催を提案する。市の考えを問う。

市長

２．財政状況について

(1)
財政調整基金の見通
しについて

財政調整基金残高は、令和４年度末35億4,700万円余
り、令和５年度末35億9,900万円余りとなっている。
令和６年度当初予算では財政調整基金から一般会計へ
13億円を繰り入れる見込みとなっているが、今後の財
政調整基金残高の見通しを問う。

総務部長

(2)
健全化判断比率と公
共施設の老朽化対策
について

将来負担比率および実質公債費比率とも改善が進んで
おり、現時点での将来における財政状況の見込みは良
好と判定できる。一方、有形固定資産償却比率は令和
４年度で64.7％であり、公共施設の老朽化が進んでい
ることを示している。必要な投資を行い、老朽化対策
が先送りされないことが必要と考えるが、今後重点的
に取り組む公共施設の老朽化対策の方針を問う。

総務部長

(3)
事業の見直しと選択
について

近年、自治体の人手不足が社会課題である。限られた
人員の中で、必要な事業に集中して取り組むため、ど
のように実績や効果を検証し、事業の見直しと選択を
行ってきたのか。令和４年度決算における監査委員の
審査意見を踏まえた事業の見直しと選択の取組を問
う。

総務部長

令和６年９月１２日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　７番　　卯　野　修　三（一問一答）　

１．受験者の減少が続く寺井高校について

(1)
寺井高校の良いとこ
ろ、不足していると
ころについて

寺井高校の良いところ、不足しているところは何なの
か、どのような体制になったら、市内の中学生をが寺
井高校に進学したいと思うことができるのか問う。

教育長

(2)
県立の中高一貫校の
設立について

中等教育の多様化を推進し、生徒の個性を重視した教
育の実現を目指すために、寺井高校活性化の一つの手
段として、中高一貫校への転向についての見解を問
う。

教育長

(3)
寺井高校復活プロ
ジェクトについて

寺井高校が能美市に必要ならば、あらゆる関係者に集
まってもらい、寺井高校復活プロジェクトXを立ち上
げるべきと考えるが見解を問う。

市長

２．市営住宅の目的外使用について

(1)
特定公共賃貸住宅の
シェアハウスとして
の活用について

特定公共賃貸住宅を能美市内で働く外国人技能実習生
のシェアハウスとして活用することで、企業の積極的
な雇用につながり、人手不足の解消にも結びつくと考
えるが、市の見解を問う。

土木部長

３．AEDの更新について

(1)
AEDバッテリー等消
耗品の更新補助金に
ついて

AED新規購入の際は、市の自主防災組織補助金が利用
できるが、バッテリー等消耗品の更新についても、ま
さかに備えて補助金が必要と考えるが、見解を問う。

総務部長

４．能美市誕生20周年記念事業について

(1)
市民憲章、市の花、
市の木、市の鳥につ
いて

20周年を迎え、市全体としての一体感の創出のために
も、市民憲章、市の花、市の木、市の鳥を制定せよ。

総務部長

(2)
NHKのテレビ番組を
通じてプロモーショ
ンについて

県外への能美市の知名度アップのためにも、NHKの番
組を活用して、市民の郷土愛を高め、誇り（シビック
プライド）を高めよ。

教育管理局長

令和６年９月１３日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１０番　　山　本　　　悟（一問一答）

１．能美市学校部活動の地域移行について

(1)
児童生徒数の推移に
ついて

能美市における、児童生徒数の昨今の推移を踏まえ、
今後の見通しを問う。

教育管理局長

(2)
学校部活動の現状と
課題を踏まえた地域
移行について

学校部活動の変遷、現状、課題を踏まえた能美市にお
ける地域移行について問う。

教育管理局長

(3)
ふるさと振興公社へ
の委託について

指導者登録に関連した事務業務や研修などの運営をふ
るさと振興公社に委託しているメリット・事務局の課
題は何か問う。

教育管理局長

(4)
施設の管理運営につ
いて

学校部活動を地域移行した際の施設の利用について問
題点と解決策を問う。

教育管理局長

(5)
コーディネーターの
配置について

先進地に倣って総括コーディネーターの配置が必要と
考えるが、市の見解を問う。

教育長

令和６年９月１３日

議席番号・質問者・質問項目及び要旨
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１５番　　近　藤　啓　子（一問一答）

１．体育館の空調設備について

(1)
学校体育館の空調設
備の整備状況と今後
の整備計画はどうか

昨今の猛暑や地震・台風災害の状況から、児童生徒の
熱中症対策として、また避難所の環境改善の観点から
も、学校体育館の空調設備の設置は緊急の課題である
が、現状と今後の整備計画を問う。

教育管理局長

(2)
３体育館の空調活用
について

物見山体育館・寺井体育館・根上勤労者体育センター
に空調設備が整備されたが、現在の利用状況はどう
か。趣旨にのっとり生徒の部活動など、快適に行える
よう使用基準を定め活用を推進すべきでないか。

教育管理局長

(3)
空調使用料金の引き
下げを行え

空調使用料金は近隣の市と比較しても高い状況である
ことから、引き下げを行うべきでないか。

教育長

２．物価高騰から暮らしを守るために

(1)
夏季電気代の支給が
必要でないか

生活保護世帯には、冬季加算はあるが夏季加算はな
い。猛暑から身を守るためにも、低所得世帯に対し、
夏季電気代の支給を行うべきでないか。

健康福祉部長

(2)
エアコン設置への支
援を

猛暑から命を守るために、経済的理由でエアコンの設
置が困難な方や、修理・買い替えに対し、補助を行い
暮らしを支援すべきでないか。

健康福祉部長

(3)
医療・介護・福祉施
設への光熱費支援を
すべき

猛暑、コロナ感染拡大とも相まって、福祉関係施設に
おいて光熱費の高騰が経営を圧迫している。市民のい
のちを守る財産として光熱費の支援を行うべきでない
か。

健康福祉部長

(4)
国へ経済政策転換を
求めよ

アベノミクスの「異次元の金融緩和」が国民の暮らし
を壊し、格差の拡大を図っている。暮らしを守るため
に、経済政策の転換を求めていくべきでないか。

健康福祉部長

３．オンライン診療について

(1)
懸念される課題への
対応はされたのか

便利さとともに、懸念される課題もある。重症化の見
落とし、誤診のリスク、急変時の対応、プライバシー
保護への対応はどう検討されたか。

市長

(2)
管理責任はどこにあ
るのか

現場での支援は医療の専門家が当たるべきでないか。
また、事故やトラブルの管理責任は誰が担うことにな
るのか。

企画振興部長

(3)
対象者の拡大も視野
にあるのか

スタート時は、現在も通院しており、症状も安定して
いるといった限定された人が対象となっているが、今
後の展開として、初診の患者や再診の患者も対象者に
することも考えているのか。

企画振興部長

(4)
住民への説明・周知
の計画はあるか

本事業は住民との合意があって初めて推進できると考
えるが、住民への説明や周知はどのように計画してい
るのか問う。

企画振興部長
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　９番　　仙　台　謙　三　（一問一答）

１．働き続けたい公立病院となるために

(1)
看護師等医療従事者
の勤務実態を問う

能美市立病院における看護師等医療従事者の時間外勤
務の実態、及びその現状に対する認識と改善の要不要
について、市の見解を問う。また、病棟における看護
師の配置人数と時間外勤務について、３階と４階のそ
れぞれについての実情と課題解決の方法を問う。

市立病院管理
部長

(2)
看護師等の増員を図
れ

看護師（認定看護師、特定行為研修修了看護師）、常
勤介護福祉士、臨床検査技師等の増員を行い、人員体
制の整備を行う必要があると考えるが、増員に対する
目標（人数・職種・達成期間）、そして想いを問う。

市立病院管理
部長

(3)

専門看護師、認定看
護師、認定看護管理
者等の資格手当につ
いて

努力と責任に対する正当な評価として、資格手当制度
を創設し、手当などを充実すべきと考えるが、市の見
解を問う。

市立病院管理
部長

(4)
タスクシェア・タス
クシフトについて

「タスクシェア」・「タスクシフト」について、いつ
頃までの着手を目標とし、現在どのように進捗してい
るか。また、推進するにあたっての課題を問う。

市立病院管理
部長

(5)
労働環境改善に向け
た負担軽減ツール導
入の評価について

主に看護師等の労働環境の改善に向けて、導入された
又は導入を検討している負担軽減ツールについて、軽
減できる労働時間や労働コストなど、数値化・見える
化された評価を述べよ。

市立病院管理
部長

(6)
病院事務機能の充実
について

患者に対してより良いサービスを提供し、働く医師や
看護師等に対するゆとりと満足を与えゆく上で、さら
なる病院事務機能の充実が欠かせないが、改善をすべ
き点は何か。

市立病院管理
部長

２．新たな移動支援サービスについて

(1)

新たな移動支援サー
ビスの内容とスケ
ジュール、市民への
周知方法を問う

新たな移動支援サービスについて、どの様なものをい
つまでに実施する予定か。また、市民への説明を丁寧
に行うべきと考えるが、周知方法を問う。

市長

令和６年９月１３日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　８番　　北　村　周　士（一問一答）

１．能美市版ライドシェア事業の実現について

(1)
事業実施の見通しを
問う

能美市におけるライドシェア事業について、事業の方
向性や今後の実施見通しなど、進捗状況を問う。

企画振興部長

２．北陸新幹線の早期の京都・大阪への延伸の実現について

(1) 市長の考えを問う
北陸新幹線のルート確定、京都・大阪への接続、早期
延伸の実現に対する市長の考えを問う。

市長

３．能美市観光案内看板について

(1)
観光看板の整備の方
針を問う

「ようこそ能美市へ」と書かれた観光看板の整理が必
要ではないか。更新して継続設置、現状維持、或いは
撤去など、今後の方向性をどのように考えているか。

産業交流部長

４．補聴器購入補助について

(1)
補聴器購入補助を実
施せよ

県内の他自治体に先駆けた取組として、補聴器購入に
対する市独自の補助制度を創設してはどうか、市の考
えを問う。

健康福祉部長

令和６年９月１３日
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令和６年第３回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１２番　　田　中　策次郎（一問一答）

１．災害対策について

(1)
災害に強いまちづく
りについて

今後の災害に強いまちづくりの理念と構想について問
う。

市長

２．コミュニティナースについて

(1)
コミュニティナース
の役割について

「コミュニティナース」の役割と具体的な目的、今後
の活動の展開と、市民に求められる協働の形について
問う。

企画振興部長

令和６年９月１３日
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